
ACTA CORRESPONDIENTE A LA DECIMO CUARTA SESION ORDINARIA
DEL COMITE TECNICO DEL FIDEICOMISO PUBLICO

"OPERADORA DE PROYECTOS ESTRATEGICOS
DEL ESTADO DE SONORA"

En la ciudad de Hermosillo , Sonora , siendo las doce horas del dfa 7 de
octubre en el domicilio que ocupa la Sala de Juntas del Fideicomiso Publico
Denominado Operadora de Proyectos Estrateqicos del Estado de Sonora"
ubicada en Periferico Poniente esquina con Ave . Luis Donaldo Colosio , Colonia
Villa Satelite, 5to . Piso, de esta ciudad , se dlo inic io a la Decirno Cuarta Sesion
Ordinaria del Cornite Tecnico del Fideicomiso antes citado, con el proposito de
desarrollar los asuntos consignados en el siguiente:

ORDEN DEL DiA

I. USTA DE ASISTENCIA

II. VERIFICACION DEL QUORUM LEGAL

III. LECTURA Y APROBACION DEL ORDEN DEL DIA

IV. LECTURA DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR

V. INFORME DEL DIRECTOR GENERAL
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a) Balance General al 30 de junio y 30 de septiembre de 2008
b) Estado de Resultados al 30 de junio y 30 de septiembre de 2008
c) Avance presupuestal segundo y tercer trimestre de 2008 .
d) Avance de los Proyectos Detonadores

SOFTWARE, Act. Clarissa Bonillas Degunther.
COSTERA, Lie. Osear Lopez Ibarra.
PASAJES, CP. Ana Lourdes Castelo Lopez Arias .
HERMOSILLO, Lie. Said Saavedra Bracamonte.
MUSAS, Lie. Rebeea Rivera Hopkins .
GUAYMAS, Arq . Hugo Herrera Saldate.

CLAUSURA

ASUNTOS GENERALES

RESUMEN DE ACUERDOS APROBADOS

LECTURA, DISCUSION Y APROBACION DE A

INFORME DEL COMISARIO

X.

VI.

IX.

VII.

VIII.
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La sesi6n es presidida par el Ing. Francisco Diaz Brown Olea , Presidente
del Comite Tecnico y Secretario de Economfa del Estado, quien solicita al
Secretario Tecnico pasar lista de asistencia y verificar la existencia del qu6rum
legal requerido para dar inicio a la presente sesi6n .

I. USTA DE ASISTENCIA.
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I ............~II. VERIFICACION DEL QUORUM LEGAL

EI C.P. Gilberto Inda Duran , Secretario de la COf\tra ria General del
Estado, verifica la existencia del qu6rum legal requerido ra ar inicio a la
Decima Cuarta Sesi6n Ordinaria del Comite Tecn ico del Fideicomiso Publico
denominado "Operadora de Proyectos Estrateqicos del Estado de Sonora", de
fecha 7 de octubre de 2008, considerandose validos los acuerdos que s
tomen en la misma.

Acto seguido, el Ingeniero Francisco Dfaz Brown , manifest6 que la
convocatoria para la Decima Cuarta Sesi6n Ordinaria se realize a traves de
oficio , el cual fue enviado can anticipaci6n a cada uno de los miembros del
Cornite Tecnicc , asi como a los invitados permanentes del mismo , par 10 que
verific6 la lista de asistencia que se firma al inicio de la presente reuni6n
encontrandose presentes: Ing. Francisco Dfaz Brown Olea , Presidente del
Cornite Tecnico y los respectivos vocales: C.P. Lauro Rivera Bringas, Suplente
del Secretario de Hacienda; lng. Humberto D. Valdez Ruy Sanchez, Secretario
de Infraestructura y Desarrollo Urbano; Lic. Antonio Siqueiros Calder6n,
Suplente del Secretario de Agricultura, Ganaderia, Recursos Hidrauticos,
Pesca y Acuacultura; Ing. Renato Ulloa Valdez, Vocal Ejeeutivo de la Comisi6n
Estatal del Agua ; Lie. Eliseo Morales Rodriguez, Coordinador Ejecutivo de la
Comisi6n Estatal de Bienes y Concesiones ; Lie. Epifanio Salido Pavlovich,
Coordinador General de Ja Comisi6n de Fomento al Turismo; Arq . Angel L6pez
Guzman , Director General de la Comisi6n de Ecologfa y Desarn 110

--~-Sustentable ; C.P. Gilberta lnda Duran , Secretario de la Contralorfa Genera ;
C.P. Juan Carlos Lam Felix, Secretario Tecnico y encargado del Despacho e
la Oficina del Ejecutivo; y como vocal par la iniciativa privada el Lic. Humberto
Schwarzbeek Noriega. Asimismo, asistieron a la presente sesi6n los C. Lie.
Katia Cota Martinez, Director General del Fideicomiso , C.P. Ana Lourdes
Castelo L6pez Arias , Coordinadora del proyecto Pasajes, Lie. Said Saavedra
Bracamonte Coordinador del Proyecto Hermosillo, Lie. Rebeca Rivera Hopkins,
Directora del Proyecto Musas , Arq. Hugo Herrera Saldate, Director del Proyecto
Guaymas, Act. Clarissa Bonillas Degunther, Directora del Proyecto Software,
Lic. Oscar L6pez Ibarra, Coordinador del Proyecto Costera , la Lie. Bertha Alicia
Robles Quintero, Gerente de Administraci6n y Finanzas y el C.P. Jor e
Hernandez Ciscomani , Titular del Organa de Control y DesarroJ
Administrativo .



III. LECTURA Y APROBACION DEL ORDE N DEL DIA.

Haciendo uso de la palabra , el Presidente del Cornite Tecnico, Ing.
Francisco Dfaz Brown , somete a consideraci6n del Cornite Tecnico la
aprobaci6n del orden del dia propuesto para esta reun ion, el cual se da por
aprobado par los miembros de este Cornite .

IV. LECTURA DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR.

Continuando, el Ing. Francisco Diaz Brown , solicita a los miembros
presentes se dispense la lectura del acta de la sesion anterior , puesto que fue
enviada can anterioridad a cada uno de los miembros del Cornite. Asi rnismo ,
pregunta si tienen alqun comentario y/o observaci6n al respecto, manifestando
cada uno de elias no tener ninguna observaci6n que hacer. Par 10 que se
dispone a pasar al siguiente punta en el orden del dia.

V. INFORME DEL DIRECTOR GENERAL.

Para continuar con el orden del dla aprobado, el Ing. Francisco~
/

Brown , cede la palabra a la Directora General del Fideicomiso, Lic. Katia Cfta '
Martinez, para que presente su respectivo informe.

Hacienda uso de la palabra , la Directora General inicia can su informe
presentando en pantalla el Balance General relativo al periodo del 1 de abril de
2008 al 30 de junio de ese mismo ana asi como 10 correspondiente al tercer
trimestre del mismo ejercicio (ANEXO 1). En primer lugar y relativo al Balance
General infarma que al 30 de junio de 2008 , esta entidad cuenta can un activo
en dicho periodo de 7'595 ,512.82 pesos , que corresponden a la suma del
activo circulante y fijo , donde el primero asciende a 4 '085,182.30 pesos,
integrado en un 99% par el rubro de efectivo en Caja y Bancos , destinados
para la operaci6n de este Fideicomiso Publico y el 1% restante a los Deudores
Diversos; y en 10 relativo al activo fijo por importe de 3 '510,330.52 pesos. EI
pasivo par la cantidad de 116,558 .94 pesos se integra principal mente por el
registro de las retenciones realizadas por concepto de las obligaciones fiscales
relac ionadas a los sueldos de los empleados, as! como a las retenciones que
de ley se realizan a terceros que son cubiertos al mes siguiente. Por ultimo el
Patr imonio de la Entidad can el importe de 7'478,953.88, compuesto por el
reconocimiento patrimon ial de las inversiones realizadas par 3'510 ,330.52,
resultado a la fecha de este informe por 3'312 ,662.78 as! como los remanentes
de ejercicios anteriores por un total de 655 ,960.58 que corresponden a los
ejercicios 2005 , 2006 Y 2007 . 1/

A continuaci6n la Lic. Cota informa que este Fideicomiso l ublico"al 30
de septiembre de 2008 posee Activo Total por $7'900 ,117.18, donde el efectivo
asciende a 4'360 ,669.52 integrado principalmente par el rubro de bancos ; las
cuentas par cobrar suman $23,081.94 e inversi6n en activo fijo por
$3'516,365 .72; el pasivo suma $125 ,815 .22, que al igual que en el trimestre
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anteriormente expuesto, primordialmente se oriqma por retenciones
relacionadas a los sueldos y a los servicios profesionales prestados por
terceros a Operadora de Proyectos Estrateqicos del Estado de Sonora ; el
patrimonio con importe de $7'774,301 .96, integrado por el reconocimiento
patrimonial de las adquisiciones realizadas en el rubro de activo fijo por la
Operadora desde su creaci6n hasta la fecha de este informe, el resultado de
ejercicios anteriores y el resultado de la operaci6n correspondiente al perlodo
comprendido del 1 de enero al 30 de septiembre del presente ario.

Para continuar, presenta el Estado de Resultados al 30 de junio de 2008 ,
comenta que el resultado de la diferencia entre los ingresos recibidos que
suman 11'005,462.87 pesos y los egresos, que corresponden a los gastos de
operaci6n realizados por las unidades administrativas en cada uno de los
capitulos para el logro de las metas asentadas en el Programa Operativo Anual
(POA) y que ascienden a 7'692,800.09 pesos se obtiene un remanente de
3'312 ,662.78 pesos.

Asi mismo se presentan los resultados al 30 de sept iembre de 2008 ,
reportando ingresos por 15'006 ,771.79 y egresos por $11 '404 ,796.13,
obteniendo como resultado con corte al tercer trimestre de 2008 el importe de
$3'601 ,975.66 (Anexo 2)

En 10 que se refiere al avance presupuestal del periodo que nos o,?_upa,~
la Lic. Katia Cota Martinez, informa que de los 16'000 ,000 de pesos¥~
presupuesto autorizado para el ejercicio 2008 por el Cornite Tecnico en Ic(XII
Sesi6n Ordinaria , se han recibido 11'000 ,000.00 de pesos de aportaciones ,
adicional a esto por concepto de Productos Financieros y Otros Productos se
registraron 5,462.87 pesos. De estos recursos, acumulado al segundo trimestre
del ario, se ejercieron en el capitulo de Servicios Personales, 5'150 ,166.20
pesos , en el capitulo de Materiales y Suministros 208 ,340.13 pesos , en el de
Servicios Generales 2'283,949.81 pesos y por ultimo en cuanto a Bienes
Muebles e lnmuebles, 50,343.95 pesos . EI total ejerc ido en el periodo que se
informa es 7'692 ,800.09 pesos , 10 que significa avance presupuestal al ,
segundo trimestre de 2008 del 48% del presupuesto autorizado. ~ i

Como se indica en el Estado de Resultados, al tercer trimestre de 20ml i
el Fideicomiso ha registrado ingresos por $15'006 ,771.79, proveniente de
aportaciones, productos financieros y otros productos , de los cuales se ha
ejercido el 76%, 10 cual expresado en terminos monetarios significa la cantidad
de $11'404,796.13 a Servicios Personales Ie corresponde el 66.20%,
Materiales y Suministros el 3.10% Servicios Generales el 30.21% y por ultimo a
Bienes Muebles e Inmuebles el 0.49%. Siempre cuidando el cumplimiento
cabal de las metas respetando tiempos y racionalizando los recurso~t..n.e.x.o_3)_..,.~.:

La Directora General , informa que durante la auditoria re~ada ~r el
despacho Duarte Berumen, S.C . efectuada a la operaci6n de este Fideicomis Y (l lO
Publico por el ejercicio 2006, se determin6 registrar ajuste de reconocimiento y l'
reclasificaci6n de conceptos para reconocer en los Estados Financieros del
Fideicomiso, la aplicaci6n del Plan de Remuneraci6n Total , afectando el
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capitulo de Servicios Personales, por la cantidad de $4,496 ,742.14, mismos
que al referirse a conceptos del ejercicio fiscal 2006, se registr6 en la cuenta de
Resultado de Ejercicios Anteriores.

Con el objeto de agilizar los procesos y la operaci6n de este
Fideicomiso Publico , apeqancose a 10 establecido en el articulo 10 fracci6n XV
del Decreto que autoriza la creaci6n de este fideicomiso , la Directora General
solicita a este H. Organo de Gobierno su aprobaci6n para otorgar Poderes
Generales para Pleitos y Cobranzas y Poderes para Actos de Administraci6n a
favor del Ing. Francisco Diaz Brown Olea, Presidente del Cornite Tecnico de
Impulsor, asi como a la Lie. Bertha Alicia Robles Quintero , Gerente de
Administraci6n y Finanzas de Operadora de Proyectos Estrateqicos del Estado
de Sonora .

La Lie. Cota presenta y somete a consideraci6n para su aprobaci6n
modificaciones a las politicas internas de administraci6n de este Fideicomiso
Publico, en 10 referente al registro y control de sus activos fijos , mismas que
buscan homogeneizar criterios de registro , facilitar la preparacion de
informacion financiera y la administraci6n de los bienes muebles, inmuebles y
maquinaria y equipo.

Para una mejor coordinaci6n y organizaci6n en el manejo~
informaci6n referente al control de los activos fijos, se solicita la autori aCi6nye'
las siguientes pollticas para el reconocimiento patrimonial pasado. futuro del
activo fijo a registrarse en el rubro de bienes muebles, mobiliario, maquinaria y
equipo:

1. Se considerara activo fijo solo aquel que tenga una vida utll mayor al
ejercicio fiscal (1 ana).

2. EI costo del bien debe ser superior a $500.00
3. EI bien debe ser facil de inventariar, controlar y verificar.

Para continuar con el informe de Director General , la Lic. Katia Cota,
solicita el permiso del presidente para que , sean los coordinadores de los
proyectos quienes a continuaci6n expongan los avances en las metas del
Programa Operativo Anual de cada uno de los proyectos tal y como se ha
venido desarrollando desde la primera reuni6n de Cornlte , a 10 que el
Presidente manifiesta estar de acuerdo, por 10 que, enseguida, cede la palabra
al Act. Clarissa Bonillas.

La Act. Clarissa Bonillas en el uso de la palabra , inici6 la presentaci6n de
su informe en base a su Programa Operativo Anual y conforme a las
actividades realizadas a la fecha. l'

Comenz6 su presentacion con los resultados de los p~rama: de
fortalecimiento del proyecto Industria de Software. Menciona , que durante el
ultimo ana se ha implementado programa de Certificaci6n de instructores y
profesionistas en areas tecrucas e inqles, entre los logros obtenidos se
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encuentran la capacitaci6n a mas de 150 profesionales de la industria ,
certificaci6n a 15 maestros de las areas de TI de las principales universidades,
la certificaci6n de 40 profesionistas en .net en todo el estado. Aunado a esto, el
programa de certificaci6n ingles arranc6 en Nogales con un grupo de 20
profesionistas. Para conseguir estas metas se utiliz6 la red de aulas de
capacitaci6n con videoconferencias creada como parte de las acciones del
Proyecto Industria de Software. Una empresa mas present6 satisfactoriamente
su evaluaci6n formal en la norma internacional CMMI nivel 3.

Comenta tam bien , que la industria del software en Sonora se encuentra
cada vez mas posicionada a nivel nacional e internacional. Mostr6 una grafica
donde la Industria de TI de Sonora se encuentra en el cuarto lugar nacional en
una evaluaci6n de Industria de Tecnologias de Informaci6n por entidad
federativa sequn reciente estudio de reconocida agenda de Informaci6n , AT
Kearney. Este estudio evalua cuatro aspectos fundamentales para el desarrollo
de una industria de tecnologfas de informacion: Ambiente de Negocios, Costos,
Mente de Obra y Tamaiio del Mercado.

ct

Menciona adernas, que como consecuencia de estos reconocimientos es
que se estan acercando cada vez mas empresas buscando informacion de esta
industria en el Estado. In!orm6 al Cornite que lao e~presa ~uceed <?orporation.:,./
empresa de TI Estadounidense con mayor crecirniento a nivel nacional ,en ·l<rs'
uttirnos 3 anos , anuncio que su proxima expansion la hara en Sonora, d~9is'r6n
que tomaron despues de haber despues de conocer las ventajas y apoyos del
proyecto Software en Sonora y habiendo evaluado otros lugares en America
del Sur y Europa del Este. Esto 10 realizaran a traves de Tiempo Development,
empresa de Arizona con una fabrics de software en nuestro estado desde
2006. La fusion significa 1,300 nuevos empleos en Sonora en los proxirnos 3
arios . Comento adernas que se esta trabajando con una importante consultora ,
como parte del programa MexicolT para desarrollar un caso de exito basado en
la experiencia y desarrollo de Tiempo Development.

Informa que durante el mes de septiembre se atencio a importante
empresa Aeroespacial , que buscan instalar su centro de pruebas de Software
embebido en Mexico, siendo Sonora una de sus opciones principales. Inform6
que se estara dan do seguimiento a los ejecutivos de esta empresa, cuya
siguiente visita esta programada la segunda quincena de Octubre del pr;}e.n.t.e.,_~__

AI respecto de los recursos solicitados a Prosoft , intormo qo/se ~an
enviado 36 proyectos completos, de los cuales 35 han sido aprobados. La
federaci6n ha empezado a enviar los recursos al estado, quedando pendiente
la firma de convenios de adhesion individuales de cada proyecto para que se
pueda entregar el recurso a los beneficiaries. Inform6 que se logr6 obtener 8.5
millones de pesos extra de Prosoft, 10 que indica una aportaci6n federal de 1.16
pesos por cada peso estatal invertido. La inversion total en 2008 hasta e
momento es de $218 ,409,793 pesos, de los cuales $62,445 ,315 es a
aportaci6n de Prosoft; $53 ,955,506 es la aportaci6n del Estado; $102 ,008,972
es la aportacion de los beneficiarios . Inform6 que con el apoyo y ejecuci6n de
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estos proyectos se estaran generando 1,151 empleos en los pr6ximos 12
meses.

En 10 que corresponde a los proyectos detonadores para este ano , los
cuales son la 2da etapa del Parque Tecnol6gico SonoraSoft en Cd. Obreg6n y
el Centro de Software en Hermosillo , mencion6 que se sigue avanzando en los
preparativos para comenzar las obras, para que una vez recibido el recurso
estas puedan iniciar inmediatamente.

Finalmente inform6 a los presentes respecto del acuerdo tornado en la
XIII Sesi6n Ordinaria del Cornite Tecnico, que la instrucci6n al fiduciario ha side
preparada, asl como los documentos que la acornparian, Contrato de
Fideicomiso y Acta Constitutiva , estan listos para entregarse al Fiduciario, y
seran entregados en la siguiente reuni6n de Ja Directora General y Gerente de
Administraci6n de la Operadora con el mismo.

En seguimiento al Programa Operativo Anual 2008 el Lie Oscar L6pez
Ibarra, Coordinadora del proyecto Costera informa que en relaci6n al desarrollo
del proyecto carretero en sus diferentes etapas, el avance se da como sigue:

En 10 que corresponde a la segunda etapa de la carretera costera , entre
El Desemboque y Puerto Libertad , a la fecha 5e reporta un avance general del
orden del 30%. Se han invertido $90 millones de pesos , por 10 que se esta en
espera de que la federaci6n a traves de la S.C.T. licite 10 correspondiente para
continuar con los trabajos de la propia carretera.

En su primera etapa , esto es, de Puerto Penasco al Golfo de Santa
Clara , el tramo reporta un avance global del 90% , bajo la mezcla presupuestal / ;71
que se ha venido informando desde los inicios , contemplada en el/conveni~ I
carretero entre el Gobierno Estatal y la Federaci6n el cual arroja al dfa de h9:Y/
una apl icaci6n de recursos combinados por el orden de $570 millcnes-jie
pesos .

En 10 que respecta a la tercera y ultima etapa entre San Luis Rio
Colorado y Golfo de Santa Clara , como se ha venido informando con
anterioridad a este Organo de Gobierno , se sigui6 un proceso competitivo en
pro de la concesi6n de dicho tramo, en el que participo de manera activa junto
con IMPULSOR, la Secretarfa de Infraestructura Urbana, la Secretaria de
Hacienda y la Comisi6n Estatal de Bienes y Concesiones, adernas de los
especialistas externos en materia de estructuracion financiera quienes bajo la
coordinaci6n de esta Unidad Administrativa estuvieron at tanto de que el
proceso competitivo se cumplieran los requisitos y premisas establecidas con
anterioridad en tiempo y forma. ~

Sobre el particular, el Lie. Lopez Ibarra informa que con fecha 1s le Julio"
de 2008, se IIev6 a cabo un acto protocolario ante la presencia de las entidades
gUbernamentales involucradas en dicho proceso y ante la presencia del Lie.
Ruben Montes de Oca de la Notaria Publica No. 39. En este proeeso
part iciparon los grupos privados que presentaron propuesta: IDEAL cuyo
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Director General es el Ing. Jaime Chico Pardo, PINFRA cuyo Director General
es el Ing. David Penaloza y el grupo INDI de Manuel Munozcano. Posterior a la
entrega de propuestas tecnicas y econornicas, acornpariadas de sus
respectivas contraprestaciones, se procedio a revisarJas en un periodo pre
establecido con anterioridad para ello de 15 dias a efecto de que el dia 05 de
agosto se estuviera en condiciones identificar la mejor propuesta, resultando
grupo PINFRA quien ofrecio mayor contraprestacion y presento una propuesta
tecnica y econornica solida y congruente con 10 requisitado.

Finalmente el dia 02 de septiembre en las instalaciones de la Secretaria
de Hacienda se firma el contrato de concesion entre PINFRA y el Gobierno
Estatal en el tramo entre San Luis Rio Colorado y Estacion Doctor por un
periodo de 30 aries.

Para terminar, el Lie. L6pez Ibarra inform6 que con los buenos
resultados obtenidos en el proceso competitive relativo a la tercera etapa del
proyecto aunado a los avances significativos que reporta tanto la primera etapa
como la segunda, -la carretera costera entre San Luis RIO Colorado a Puerto
Libertad practicarnente es una realidad , por 10 que resta solamente el
seguimiento tecnico a efecto que el proyecto se cumpla en los tiempos y en los
programas presupuestales que para ello se han establecido.

C .f

En seguimiento al Programa Operativo Anual 2008 la C. P. Ana l",Ql.ll:d.gs .-//
Castelo Lopez Ar ias, coordinadora del proyecto Pasajes informa: / / -- ~

/ .

Que la segunda etapa del proyecto "Adopta una Milia" en/la ciud~e
Nogales correspondiente a la remodelacion de fachadas, instalacion de dos
sernaforos sobre el Blvd. Nogales 2000 , incorporaci6n de serialetica horizontal
y vertical ; obra ejecutada a traves de la Secretaria de Infraestructura y
Desarrollo Urbano (SIDUR); asi como el recarpeteo realizado por el H.
Ayuntamiento de Nogales, ha side concluida en el mes jul io del presente.

En cuanto al seguimiento del proyecto productivo de la sociedad
cooperativa "Artesanias Tusi Yari S. C. de R. L. de C. V." reaJizado en la
comunidad de Masiaca, Navojoa; coment6 que se ha continuado el
seguimiento en cuanto a la comercializaci6n de sus productos artesanales y
que el 23 de septiembre del presente se sostuvo una reuni6n con los socios
integrantes asl como con representantes de los Gobiernos Federal, Estatal y
Municipal para transferir este proyecto productivo a la comunidad artesanal
beneficiada, corrigiendo 10 comentado en la 13a Sesi6n Ordinaria de este
Fideicomiso celebrada el pasado 21 de mayo del ana en curso en donde se
mencion6 que dicha sociedad cooperativa seria transferida a la Direccion de
Fomento Artesanal de la Secretaria de Desarrollo Social del Estado de Sonora
(SEDESSON); agregando que esta instancia del Gobierno Estatal realizara un
plan de negocios que delimite las lineas de accion para que se consolide la
permanencia de este proyecto productivo.



En seguimiento a los beneficios que ha recibido el gremio artesanal de
nuestra entidad comenta que la primera etapa del curso en alfareria impartida
por el C. Rodolfo Ivich Escarrega ha sido concluida y que personal del Fondo
Nacional para el Fomento a las Artesanias (FONART) , Fideicomiso del
Gobierno Federal realizara una segunda etapa de capacitacion como
complemento del antes mencionado. Agrega que la Coordlnacion del Proyecto
Pasajes como miembro integrante del Cornite Organizador del 1er. Concurso
Estatal de Artesanfa Indfgena Sonora 2008 ha dado seguimiento a la
orqanizacion del mismo , mencionando que la fecha de prerniacion sera el 12 de
octubre del presente en el Museo de Sonora (Antigua Penitenciaria) en la
ciudad de Hermosillo, Sonora ; y que ese mismo dfa tarnbien sera inaugurada la
exposicion de Ias 158 piezas participantes al concurso cuya permanencia sera
hasta el 26 de octubre del presente en las instalaciones del inmueble antes
mencionado.

0';

En relacion al proyecto del rescate del Barrio Antiguo de Villa de Seris ,
en el municipio de Hermosillo la C. P. Ana Lourdes Castelo Lopez Arias inforrno
que el pasado 26 de mayo del presente fueron inauguradas las etapas uno y
dos de este proyecto de revitalizacion en imagen urbana contado con una
inversion tripartita total de 16.0 MOP en donde se realizaron las siguientes
acciones: mejoramiento de la red hidro-sanitaria , subterraruzacion de los
serv icios de: electricidad , telefonla y televisi6n por cable; pavimentaci6n a base
de concreto hidraulico e incorporaci6n de cruces peatonales , arnpl iacion de
banquetas, instalaci6n de mobiliario urbano: conte nedores de basura , macetas ,~---~

bancas y senalizaclon vertical as! como el embovedamiento del <;anaf d
ubicado en la zona . .. : /
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La revitalizaci6n en imagen urbana del Poblado Miguel Aleman ,
municipio de Hermosillo (desde la calle 12 Norte hasta el Blvd . Emiliano
Zapata) que dio inlcio el pasado 11 de diciembre de 2007 con una aportaci6n
tripartita de 15.3 MOP cu'rninandose el 30 de septiembre del presente. Agrega
que la Comisi6n de Fomento al Turismo del Estado de Sonora (COFETUR)
realizara una aportaci6n adicional de 2.0 MOP (recurso 2008) que sera
aplicado en un proyecto de "landscape" (diseno de paisaje) como complemento
a la obra realizada anteriormente siendo ejecutado dicho recurso a traves de la
Direcci6n General de Obras Publicae del H. Ayuntamiento de Hermosillo.

En cuanto a la contrataci6n de la C. Arq . Beatriz Flores Romos para
realizar el proyecto arquitect6nico de un tianguis en la Comisarfa de Miguel
Aleman municipio de Hermosillo informa que ha side concluido y enviado a la
Direcci6n General de Obras Publicas del H. Ayuntamiento de Hermosillo ,
misma que ha comunicado a esta Coordinaci6n que por el momento no se
llevara a cabo la construcci6n del mismo.
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DEPENDENCIA
COFETUR.
COFETUR.
COFETUR.

COFETUR.

ALCANCE DE PROYECTO
Rehabilitacion de Cinema
Plaza principal,
Mirador (zona de cementerio)
Umbrales de acceso.
Plaza principal,
Umbrales de acceso.
Umbrales de acceso.
Plaza principal ,
Umbrales de acceso.
Umbrales de acceso.

Bacoachi.

Banamichi.

Ray6n .
Aconchi .

MUNICIPIO
Ures
Baviacora.
Arizpe.

La Coordinadora del proyecto Pasajes informa al Comite Tecnico la
cancelaci6n del acuerdo 8.210508 del acta correspondiente a la 13a Sesi6n
Ordinaria de este Fideicomiso celebrada el pasado 21 de mayo del ana en
curso, correspondiente a la contrataci6n de un estudio de factibilidad~~

organizaci6n CRECE Sonora para la creaci6n de un mercado de arte.?.an·l~s e. n~J

la comunidad "Yaqui" conocida como Lorna de Guarnuchi' debido .a'"'13 falta de
organizaci6n de su gremio artesanal. . / //

En cuanto a los proyectos de revitalizaci6n en imagen urbana de algunas
comunidades de la ruta turistica "Rio Sonora" informa al Cornite Tecnico que
los acuerdos 9.210508 y 10.210508 del acta correspondiente a la 13a Sesion
Ordinaria de este Fideicomiso celebrada el pasado 21 de mayo del ana en
curso, seran modificados debido a que en coordinaci6n con la Junta de
Caminos del Estado de Sonora se realizaran proyectos en las comunidades de
Rayon , Banamichi y Aconchi ; y con la Comisi6n de Fomento al Turismo del
Estado de Sonora (COFETUR) se realizaran proyectos en las comunidades de
Ures , Baviacora , Arizpe y Bacoachi; especificando de la siguiente manera los
alcances de cada uno de los proyectos:
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Comenta que los proyectos antes descritos se encuentran en proceso de
contrataci6n por las dependencias correspondientes y en reJaci6n al inmueble
del Cinema ubicado en Ures , Sonora; este ha pasado al resguardo de la
Comisi6n Estatal de Bienes y Concesiones del Estado de Sonora, ya que
anteriormente estuvo en posesi6n del Fondo para las Actividades Productivas
del Estado de Sonora (FAPES), agregando que sera contratada la empresa
"Azpe Consultores en Mercadotecnia S. C." para la realizaci6n de un Plan de
Negocios que evaluara la vocaci6n del inmueble antes mencionado.

Por ultimo , la C.P. Castelo L6pez Arias informa que realizara en
coordinaci6n con la Secretaria de Infraestructura y Desarrollo Urbano (SIDUR)
un proyecto de revitalizaci6n en imagen urbana de la calle 5 de mayo en la
comunidad de Magdalena de Kino, Sonora ; con una inversi6n en obra por 10.0
MOP provenientes del Plan Sonora Proyecta (PSP) ; agregando que la
aportaci6n que realizara la Operadora de Proyectos Estrateqicos del Estado de
Sonora a traves de la Coordinaci6n del Proyecto Pasajes sera la contrataci6n
del proyecto eiectrlco verificado y que la propuesta del proyecto arqu itect6nico
fue presentada y aprobada por H. Ayuntamiento de Magdalena de Kino el
pasado 10 de septiembre del presente, y que el proyecto arquitect6nico
ejecutivo sera conclu ido el 7 de noviembre del ano en curso .

11c -(

Siguiendo el orden del dia aprobado por este Comite Tecnico: -~~ /
Said Saavedra Bracamonte, tom6 el uso de la palabra para informe de los f i
avances referentes al Proyecto Hermosillo, en base al Programa Operativo "
Anual establecido para el 2008 . ,\ \

"\Primeramente, el Lic. Saavedra inform6 sobre los avances
correspondientes al Proyecto Hermosillo Puerta Norte, en 10 concerniente a~
inicio de obra de prolongaci6n del Boulevard Morelos, obra que conectara
vial mente los predios que forman parte del proyecto con la mancha urbana
actual de la ciudad , se inform6 que mediante la Coordinaci6n de la Secretarf
de Infraestructura y Desarrollo Urbano (SIDUR) , esta licit6 una primer etapa de
la obra , siendo la empresa local Ingenierfa Dos Milia ganadora de dicha
licitaci6n por 10 que los trabajos carrespondientes dieron inicio el mes de
octubre , teniendo estimado un tiempo de durac i6n de la obra en su total idad en
un plaza de 9 meses. Dichos trabajos ayudan a fortalecer los trabajos
encaminados a promover dicha zona como un importante polo de desarrollo
futuro para Hermosillo. ~_

Adicionalmente en 10 que respecta a la promoci6n y capGci6'h de
inversionistas con la finalidad de detonar el desarrollo de los predios que
forman parte del proyecto, como resultado de un arduo trabajo de seguimiento
y captaci6n de diferentes desarrolladores inmobiliarios potenciales , se
recibieron diferentes ofertas de las cuales se pone a cansideraci6n la propuesta
mas formal y viable para el desarrollo de la reserva territorial a mediano y larg
plazo .

"
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De igual manera se inform6 de los avances en el proceso de Donaci6n y
entrega de predio en Comodato para la reubicaci6n del Seminario Mayor de la
ciudad , asi como el predio para el desarrollo de una estaci6n de pernocta del
sistema de trasporte SUBA como parte de los seguimientos a los acuerdos
tornados por este Cornite Tecnico , todo esto con el apoyo de la Comisi6n
Estatal de Bienes y Concesiones para delimitar los predios en cuesti6n.

En 10 que respecta al Proyecto Vado del Rio , se inform6 de las
inversiones captadas a traves de la comercializaci6n de los predios que forman
parte del Proyecto , esto durante el periodo de junio a septiembre del presente
ano , as! mismo se present6 los avances de las inversiones que estan en
desarrollo, esto como resultado de los esfuerzos de promoci6n y captaci6n de
inversion realizada. De igual manera se inform6 que en base al programa
operativo anual se continuara con los trabajos de promoci6n y captaci6n de
inversi6n como parte de la estrategia de comercializaci6n del proyecto.

Finalmente el Lic. Said Saavedra inform6 de los avances referentes al
desarrollo del centro comercial y de convenciones Galerfas Sonora, sobre el
cual se obtuvieron ante autoridades Municipales y Estatales los permisos
necesarios para dar inicio al desarrollo de la obra de este importante complejo
privado.

/

C ·f

Tom6 la palabra la Lic. Rebeca Rivera Hopkins para informar en base al
Programa Operativo Anual sobre los avances en el Proyecto MUSAS,/ "
Primeramente inform6 que en relaci6n a los trabajos de la sequndaetapa ej f":'
Parque Conmemorativo que SIDUR inici6 el pasado 12 de mayo , esto~lIejan
un avance ya del 85% por 10 que se estima terminarlos para el dla 15 de
octubre del presente. En las fotografias se aprecian los trabajos de los
andadores, estacionamientos, y al final sera colocado el alumbrado publico ,tf)
record6 que dicha inversi6n sera por el orden de los $3.1 MDP. .

Continuando con el tema del parque conmemorativo , tarnbien inform6
que en la anterior reuni6n de este Cornite Tecnico se solicit6 a petici6n del H.
Ayuntamiento de Hermosillo la autorizaci6n para Ilevar a cabo una subdivisi6n
del terreno que abarca el parque antes mencionado, sin emba rgo inform6 que
los planes del Ayuntamiento cambiaron en ese sentido por 10 que no se requiri6
Ilevar a cabo dicha subdiv ision . No obstante, se solicita la autorizacion para que
la Directora General del Fideicomiso Impulsor gestione ante el Cornite Tecnico
del Fideicomiso "Hermosillo Vado del Rio" autorizacion para Ilevar a cabo los
trarnites de donaci6n de dicho parque ar H. Ayuntamiento de Hermosillo, can el
fin de que este pase a formar parte de las areas verdes que opera el Municipy

En 10 que se refiere a la obra civil del Complejo Cultural MUSAS, la L IC. "

Rivera record6 que el ente ejecutor de la obra ha sido el ISlE y que a traves de
la licitaci6n federal que lIevaron a cabo para los trabajos de terracerias
pudieron terminar las plataformas requeridas del centro del visitante, rnuseo y
teatro , mismas que eran indispensables para poder dar inicio con los trabajo
de obra civil ; informando que estan por licitarse las terracerias de obra exterior.
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Sonora Proyecta el ISlE habra lanzado las primeras convocatorias para la v
construcci6n del centro del visitants y museo, dichas obras dieron InICIO a
finales de julio y finales de junio respectivamente y presentan el siguiente
avance flslco a la fecha : EI museo un 8% de avance general y el centro del
visitante un 10% . Inform6 tarnbien que el ISlE cuenta con un equipo de
supervisi6n interna que se ha encargado del buen funcionarniento de la obra ,
buscando de esta forma poder cumplir en tiempo y forma con las fechas de
inauguraci6n el pr6ximo ano.
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Continuando con la palabra, la Lie. Rebeca Rivera record6 que 10 mas
importante de estos espacios que se estan construyendo es ver la forma en
que estes puedan tener continuidad y operaci6n de manera exitosa , y que para
ello se ha continuado trabajando en la conforrnacion de una asociaci6n civil
donde personas de reconocida trayectoria empresarial y compromiso con la
comunidad puedan dirigir las acciones del rnuseo con el objetivo de que este
tenga facilidades para hacerse de recursos de diferentes Orqanos de Gobierno
y tambien de la misma iniciativa privada, fundaciones, etc. Y que en pro de esto
se realize el pasado 12 de junio del presente un evento donde se invit6 a la ~
8ra. Nina Zambrano Presidenta del Consejo Directive del Museo de Arte ~

Ccntemporaneo de Monterrey (MARCO) a dar una platies sobre como dicho
museo ha logrado tener tanto exito gracias a la participaci6n comprometida de t l
empresarios que buscan diferentes opciones para que sea un espacio dinarnico t
y atractivo para los visitantes de tal forma de que opere muy similar a una f()~
empresa buscando as! su sustentabil idad . EI C. Gobernador del Estado ha Y;.-... _
invitado a varias personas para que integren dicho Consejo y se pueda irI #i

E
. .Q

conformando una asociaci6n civil , buscando de esta forma que con antelaci6n ' /
se contrate un plan maestro que defina bien las acciones que se tornaran para
el buen funcionamiento del museo, as! como tarnbien para que se defina la . (1
integraci6n de un Consejo Consultivo que asesore en los programas y
exposiciones del rnuseo asi como tarnbien se vaya organizando un buen
programa inaugural.

Continuando con el tema inform6 que se contrat6 por parte del ISlE el
proyecto de rehabilitaci6n y modernizacion de la plaza de la cultura, la actual
plaza Venustiano Carranza con el fin de darle los accesos de paradas de
carnien , acabados acorde al resto del complejo MUSAS, arborizaci6n, etc.
Inform6 tam bien que se nabla contratado la realizaci6n del proyecto del puente
peatonal para el cruce y uni6n fisica de la cas a de la cultura con dicha Plaza,
sin embargo , dicho proyecto se tuvo que dejar en ante -proyecto debido a que
actualmente la 81 DUR a peticion del 18C se encuentra realizando trabajos de
estacionamiento para la Casa de la Cultura y dichas obras se pod ian ver
afectadas por la realizaci6n del puente . Adernas, comento que para la plaza de / /')
la cultura se desea colocar en el centro de una fuente un elemento escu~t~ /
que realce mas la vista de dicha plaza y del Complejo y que para ell~ se Jra"

/
venido trabajando con una empresa privada buscando poder realizer un
convenio de colaboraci6n en donde dicha empresa pudiese ceder de forma
gratuita el material que se requiera para trabajar la escultura .
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inform6 que se tuvieron algunas reuniones con directives de la Oficina de V
Convenciones y Visitantes de Hermosillo OCV para seguir evaluando la
propuesta de que sean ellos quienes puedan hacerse cargo de dicho inmueble
para operar desde ahl sus oficinas en un lugar mas estrateqico donde puedan
promover Hermosillo como capital del Estado fomentando el turismo en la
regi6n y a su vez concesionando otros espacios de dicho edificio a otros
negocios para que este opere como un verdadero centro de informaci6n
tur istica , cultural , deportiva, gastron6mico, etc.

Finalmente, en relaci6n a Ja propuesta que se recibi6 con anterioridad
por parte de los organismos empresariales, se celebr6 una reuni6n con ellos
para revisar de nuevo opciones para integrarse estes en un solo edificio , como
resultado de esta reuni6n se acord6 que posteriormente ellos presentaran una
nueva propuesta.

Continuando con el informe del avance de los proyectos, el Arq. Hugo
Herrera Saldate informa que en referencia a la escala nautica de FONATUR
que opera en su totalidad al dia de hoy dentro de Marina Guaymas, el rnalecon
y plaza publica en terrenos ganados al mar con recursos de los tres niveles de
Gobierno, esta por concluir, Ilevando un avance de obra civil al dia de h9-Y-~ _
90%. EI diseno y espacios exteriores toman como referercia ~ 
especificaciones de mobiliario urbano de la escala nautica 10 que finalrnente Ie
da unidad al macro proyecto tal como se proyect6 en el Plan Ma~(ro de
IMPULSOR desde sus inicios . AI dia de hoy se puede apreciar la plaza en #
operaci6n y su funcionamiento como punto de encuentro para los ciudadanos. .
Con esto el proyecto Marina Guaymas es ya realidad.

,

Por otro lado, dieron inicio las obras del PSP con recursos de 55Mdp
destinados para el proyecto, el cual se estima concluir en el primer semestre
del 2009 .

14
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AI concluir las obras de boulevard , urbanizaci6n y desincorporaci6n se
obtendra un total de veintiun lotes de usa comercial , donde se aplico diseno de
baja densidad para con ello permitir ventanas con vista al mar logrando con ello
armonia con en el entorno. El proyecto es de origen socioecon6mico por 10 que
el objetivo principal en la comercializaci6n es tanto la recuperaci6n de la
inversi6n como el de la creaci6n de actividad econ6mica en la ciudad .

En seguimiento a las gestiones de desincorporaciones de los terrenos
ganados al mar de las fases 1 y 2 a favor del Gobierno del Estado, 10 que
suman 6.2 hectareas en total , estan por concluir. EI cierre de ge5ti6n se esta
trabajando coord inaci6n con el Arq . Angel L6pez Guzman de la CEDES,
llevandose a cabo reunion el mes de aqosto con directivos de ZOFEMATAC de
la SEMARNAT con fines aciaratorios en los expedientes tecnicos. EI resultado
dio como resolutivo a favor del Estado las solicitudes tecnicas y en el mes de
septiembre se concluy6 dictamen juridico. Finalmente las solicitudes pasaran a
manos del Secretario de SEMARNAT ya que son a titulo gratuito y es ahi
donde concluye la gesti6n .
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En el tema permiso para ope raci6n de Marina, la ACIS de Guaymas ''' "'"0""''' '''''' ' '"''"' '''''

cuenta con ampl ia concesi6n de espejo de agua en gran parte del litoral del v
municipio, abarcando la zona del proyecto. Esto tacilitara de sobremanera al
momento de la construcci6n de muelles de embarcaciones en donde se
ingresaria proyecto constructivo en Direcci6n de Obras Marftimas de la SCT
para su autorizaci6n . Se han solicitado ya los requisitos necesarios a la
dependencia en menci6n a traves de la Secretaria de Economfa. Finalmente se
definira si se operara una marina unica 0 un area compuesta por varias
dependiendo del escenario que se presente al momenta de comercializar el
proyecto.
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En 10 relacionado at proyecto de Marina Bacochibampo, al igual que las
gestiones de terrenos ganados al mar en Marina Guaymas ante SEMARNAT,
las 9.7 hectareas solicitadas para desincorporaci6n del proyecto de
Bacochibampo avanzan en tramites paralelos concluyendo as! una trarnite que
inici6 hace mas de 7 aries por la anterior administraci6n . La tierra se
desincorporaria a favor del Gobierno del Estado a titulo gratuito para
posteriormente ser integrada al actual fideicomiso para su futura
comercial izaci6n en base a plan maestro.

En 10 relativa al tema de la reubicaci6n ardenada de pes~ad;;;~~
operan en terrenos del proyecto, la SAGARPHA concluyo la segunda etapa de
construcci6n de muelles para embarcaciones menores en bahia del Mero y
ent reg6 las mismas a la ACIS de Guaymas para su resguardo y administraci6n .
As! a solicitud de IMPULSOR se trabaj6 con las autoridades de Pesca
Federales y Estatales, asi como al municipio de Guaymas para la reubicaci6n y
regularizaci6n que operan en Bacochibampo. Los trabajos de reubicaci6n
comenzaron el 12 de septiembre y se estima 2 meses para que las 4
federaciones de cooperativas existentes se trasladen al sitio,

El Fideicomiso de Bacochibampo hizo trabajos de cercado y colocaci6n
de segu ridad privada sus terrenos, reubicados los pescadores , se dara aviso a
Impulsor para iniciar con trabajos de promoci6n de la tierra ante inversionistas.

Los nuevos muelles ofreceran a los pescadores condiciones 6ptimas
para el desarrollo de su actividad. Con esto 5e obtiene un importante
ordenamiento urbano y ecol6gico ya que la operaci6n pesquera en terrenos del
proyecto afectaba el entorno natural y obstruia el origen con el que fueron
concebidos al realizar las obras de relleno y tenia una importante afectaci6n en
el area residencial de Miramar. De esta forma el fideicomiso del proyecto de
Bacochibampo toma el control de los bienes para su futuro desarrollo de forma
ordenada y acorde a un plan maestro y urbano de desarrollo y que genere
beneficios en la comunidad .

Finalmente el Arquitecto solicit6 autorizaci6n al Comite de recursos para
elaboraci6n de presentaci6n ejecutiva multimedia de los proyectos con fines
informativos y de promoci6n donde se muestren los avances y logros al 2008.

"
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VI. INFORME DEL COM/SARlO

EI informe del Comisario , fue sustituido por el informe que realize el
Titular del Organo de Control y Desarrollo Administrativo C.P. Jorge Hernandez
Ciscomani , donde se manifest6 que en cumplimiento de los articulos 57 y 59 de
la Ley Orqanica del Poder Ejecutivo del Estado de Sonora, asl como del
articulo 15 del Decreto de Creaci6n de Operadora de Proyectos Estrateqicos
del Estado de Sonora , se presenta informe de evaluaci6n de desernperio
operacional del Ente por el periodo comprendido del 1 de abril al 30 de junio de
2008 y del 1 de julio al 30 de septiembre del mismo ano.

Coment6 que la auditorla practicada por el Organo de Control a los
avances con corte al primer semestre al Programa Operativo Anual, se advierte
que el progreso en las metas fue debidamente informado ante la Secretarfa de
Hacienda. Derivado de esta auditoria, se determin6 que el Fideicomiso
program6 el cumplimiento de metas de acuerdo a sus objetivos , los cuales
logr6 cumplir.

16I }I Dr-Lc ,(

Dur~nte el trabajo desarrollado en el segundo y tercer trimestre 98 2008 ..~
por dicho Organa de Control , se puede concluir que en Impulsor se conoce y/ .
se aplica Ia normatividad relativa a su operaci6n. /,/

En el rengl6n de observaciones , a Operadora de Proyectos Estrateqicos
del Estado de Sonora , Ie fueron solventadas en su totalidad , las observaciones~
reaJizadas en las revisiones de avances en gesti6n financiera por el ejercicio
2007 , par parte dellnstituto Superior de Auditorfa y Fiscalizaci6n. ' ~.

Se colabor6 can la Entidad para cumplimiento del Sistema de Informaci6n .
de Acetones de Gobierno del Estado de Sonora , supervisi6n al Portal de /
Transparencia , seguimiento a las solicitudes realizadas a Impulsor dentro del
Sistema de Solicitudes de Informaci6n Publica de Sonora. Se continua can la /
audltorla directa par los ejercicios 2005 , 2006 , 2007 Y avance del presente
ejercicio, adicionalmente a esto , se realiz6 evaluaci6n a la informaci6n que
Impulsor publica en su Portal de Transparencia , asf como revisi6n y cotejo~ \
documental de la informaci6n plasmada en el Sistema de Informaci6n de ~ A

Recursos Gubernamentales, obteniendo en ambos casas resultados } r
satisfactorios. ~ ~

Opinando que par 10 anteriormente expuesto en relaci6n al cumplimiento III~ ~
de las metas programadas, concluye que Operadora de Proyectos Estrateqicos tK
del Estado de Sonora , esta cumpliendo can el objeto can el que fue creado r
apegado a la normatividad aplicable, par 10 que se recomienda al H. Organa de . \
Gobierno, tenga a bien autorizar los estados financieros correspondientes al ~.

segundo y tercer trimestre de 2008 . !
I
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VII. LECTURA, DISCUSION YEN SU CASO APROBACION DE ASUNTOS

Como primer punto , y en relaci6n al informe presentado por el Director
General , el Ing. Dfaz Brown solicita aJ cornite su aprobaci6n para que quede
constancia de la presentaci6n del mismo, los consejeros se dan por enterados
y aprueban el informe presentado por el Director General.

Respecto a la solicitud de la directora General de utilizar el remanente
acumulado de ejercicios anteriores, el Ing. Diaz Brown somete a consideraci6n
del Cornite esta propuesta necesaria para el cumplimiento de los objetivos y
metas programadas en el ejercicio 2008 , asl como la modificaci6n de
conceptos de Ja apertura proqramatica en el capitulo de servicios personales ,
esto ultimo , por disposiciones de la Direcci6n General de Recursos Humanos
de la Secretaria de Hacienda.

De igual manera , requiere la aprobaci6n del Comite Tecnico para otorgar
Poderes Generales para Pleitos y Cobranzas y Poderes para Actos de
Administraci6n a favor del Ing. Francisco Diaz Brown Olea y para la Lic. Bertha
Alicia Robles Quintero, en su caracter de Presidente del Cornite Tecnico y de
Gerente de Administraci6n y Finanzas del Fideicomiso respectivamente, a 10
que los integrantes del 6rgano de Gobierno dan su consentimiento.

Asf mismo, solicita autorizaci6n para afectar en este ejercicio, el
ResuJtado de Ejercicios Anteriores por el importe de $4'496,742.14 para
reconocer por recomendaci6n de los Auditores extern os Despacho Duarte
Berumen, S.C., los efectos de la aplicaci6n del Plan de Remuneraci6n Total _./~./
implementado en el ejercicio 2006, a 10 que los consejeros manifiestan su/ -- - ,
aprobaci6n levantando su mano . / /

Tambien como parte de los puntos administrativos que requieren la
aprobaci6n del Cornite , solicita la autorizaci6n para incluir en el Manual de
Polfticas Internas , los criterios de registro y control de activo fijo propiedad de
Opera dora de Proyectos Estrateqicos del Estado de Sonora. Lo cual se
aprueba por los consejeros presentes.

Prosiguiendo, el presidente del comite solicita tarnbien la aprobaci6n del
Cornite para la realizaci6n de tres contrataciones , primero , la referente al
proyecto arquitect6nico ejecutivo de la plaza principal de Magdalena de Kino ,
Sonora ; segundo la realizaci6n de un Plan de Negocios para el municipio de
Ures , Sonora ; estudio que evaluara la vocaci6n de un inmueble localizado en
dicha comunidad y por ultimo la contrataci6n de Puebla Gutierrez, Despacho de
Arquitectos S.C., contemplados dentro de las metas del Proyecto PASAJESjI
Los consejeros, aprueban por unanimidad dichas contrataciones. r .

c; .(

.'
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Organa de Gobierno se de par enterado y ratifique los contratos realizados
para fa cap italizaci6n de tan importante inversi6n para la entidad , a esto , los
consejeros externan su aprobaci6n.

Tarnbien , y como parte del proyecto Hermosillo, se solicita la
autorizaci6n del Organa de Gobierno, para que instruya a la Directora General
a realizar las gestiones ante el Fideicomiso Vado del Rio, que permitan lIevar a
cabo la donaci6n del terreno que ocupa el Parque Conmemorativo, a favor del
H. Ayuntamiento de Hermosillo. Esto can la finalidad de darle legalidad al
trarnite de propiedad de este inmueble. Los consejeros levantan su mana
aprobando esta solicitud .

Como otro punta a tratar, el Presidente del Cornite Tecnico comenta que
para Ilevar a cabo las actividades de promoci6n tanto a nivel nacional como
internacional de los proyectos en Guaymas , se hace necesaria la elaboraci6n
de una presentaci6n multimedia que exponga los avances , ventajas y areas de
oportunidad de este importante proyecto. Para tal fin , se busca contratar a una
empresa especializada en este tipo de trabajos y presentaciones , y se hace
necesaria la autorizaci6n del cornite para esta contrataci6n. Es asi que los
consejeros se muestran de acuerdo con esta solicitud de manera unanime.

/-----'~
/" .

/

VIII. ASUNTOS GENERALES.

EI presidente Ing. Francisco Diaz Brown , pregunta a los presentes si
tienen algun aspecto general que deseen tratar, a 10 que los consejeros y
dernas asistentes responden que no y por 10 tanto , se procede a continuar can A
el orden del dia aprobado. W

18c.!

ACUERDO 1.071008. Este Cornite Tecnico, se da par enterado y aprueba el
informe realizado med iante la interpretaci6n de las cifras contenidas en el
Balance General , Estado de Resultados y Avance Presupuestal al 30 de junio y
30 de septiembre de 2008 , presentado par la Directora General de Operadora
de Proyectos Estrateqicos del Estado de Sonora. i':

. /,-~
ACUERDO. 2.071008. Los miembros de este Organo de Gobierno se dan par
enterados de los avances presentados en los proyectos Hermosillo, Pasajes,
Costera, Guaymas y Software por cada uno de los Coordinadores Generales,
mismos que son aprobados.

A continuaci6n , el Ing. Francisco Diaz Brown , da lectura a los acuerdos
aprobados durante la reuni6n :

IX, RESUMEN DE ACUERDOS APROBADOS.

"
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ACUERDO. 3.071008- De acuerdo con 10 dispuesto en el articulo 56 del
Reglamento de la Ley de Presupuesto de Egresos , Contabilidad
Gubernamental y Gasto Publico Estatal , este Cornite Tecnico aprueba el
remanente contable de Operadora de Proyectos Estrateqicos del Estado de
Sonora correspondiente a los Ejercicios 2005 , 2006 Y 2007 por $ 655 ,960 .58.
De la misma manera este Comite autoriza, para que en funci6n de los
objetivos y metas programadas para el ejercicio 2008 de este Fideicomiso
Publico, se utilice dicho remanente en el capitulo (3000) de Servicios
Generales.

Asimismo, se autorizan las modificaciones al cataloqo de conceptos por la
apertura proqrarnatica en el capitulo 1000 de Servicios Personales por
disposiciones de la Direcci6n General de Recursos Humanos de la Secretaria
de Hacienda.

ACUERDO 4.071008. Este Organo de Gobierno, autoriza afectar en este
ejercicio, el Resultado de Ejercicios Anteriores por el importe de $4,496,742.14
para reconocer por recomendaci6n de los Auditores extern os del Despacho
Duarte Berumen , S.C ., los efectos de la aplicaci6n del Plan de Remuneraci6n
Total lmplementado en el ejercicio 2006. /.--~

, ... /,.-"
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ACUERDO 6.071008. Los integrantes de este Cornite Tecnico instruyen a
Banco J. P. Morgan , S. A. Instituci6n de Banca Multiple, J.P . Morgan, Grupo
Financiero, para que en su caracter de Instituci6n Fiduciaria del Fideicomiso
Publico denominado "Operadora de Proyectos Estrateqicos del Estado de ~

Sonora", proceda a otorgar Poderes Generales para Pleitos y Cobranzas y
Poderes para Actos de Administraci6n de Bienes , a favor del Ingeniero
Francisco Diaz Brown Olea y de la Licenciada Bertha Alicia Robles Quintero ,
en su caracter de Presidente del Cornlte Tecnico y de Gerente de ~
Administraci6n y Finanzas del Fideicomiso respectivamente. Asimismo, se
instruye a la Instituci6n Fiduciaria y al Director General del Fideicomiso para • i
que acudan ante Notario Publico a realizar los actos juridicos que sean i Lr
necesarios para dar cumplimiento al presente acuerdo. t1'".. 1 b

/ ,- ~ ~ /

ACUERDO 7.071008. Este Cornite Tecnico autoriza a la Directora General que r \\
sean incluidos en el Manual de Politicas Internas los criterios de registro y A
control de activo fijo propiedad de Operadora de Proyectos Estrateqicos del \~ ,

Estado de Sonora . ~ ()( (-K

ACUERDO 5.071008. Con fundamento legal y de acuerdo a 10 dispuesto en el
Reglamento de la Ley de Presupuesto de Egresos, Contabilidad y Gasto
Publico Estatal articulo 149, Fracci6n I y II, este Cornite Tecnico autoriza las
modificaciones en relaci6n a las Adecuaciones Presupuestales principalmente
en las partidas de: Estudios e investigaci6n, Asesoria y Capacitaci6n para el
pago de Honorarios Profesionales a los Diferentes Proyectos de Impulsor del
cual se anexa analltico con las adecuaciones al gasto para el ejercicio 2008.



ACUERDO 8.071008. Este Organo de Gobierno se da por enterado del
Contrato de Prestacion de Servicios Profesionales celebrado entre la
Operadora y el Arq. Octavio Enrique Ibarra Salgado, representante legal de la
empresa "Ibarra Salgado Arquitectos S. A. de C. V." para la realizacion del
proyecto arquitectonico ejecutivo de la plaza principal de Magdalena de Kino,
Sonora; por un monto de $198,970.00 (Son: Ciento noventa y ocho mil
novecientos setenta pesos 00/100 M. N.) mas el 15% del Impuesto al Valor
Agregado correspondiente.

ACUERDO 9.071008. Este Organo de Gobierno se da por enterado del
Contrato de Prestacion de Servicios Profesionales celebrado entre la
Operadora y la empresa "AZPE Consultores en Mercadotecnia S. C.", para la
realizaclon de un Plan de Negocios para el municipio de Ures , Sonora ; estudio
que evaluara la vocacion de un inmueble localizado en dicha comunidad (frente
a la plaza principal) cuya finalidad por ahora se percibe como un recinto
multifuncional (auditorio - cine - teatro); por un monto de $112,500.00 (Son :
ciento doce mil quinientos pesos 00/100 M. N.) mas el 15% del lmpuesto al
Valor Agregado correspondiente.

ACUERDO 10.071008. Este Organo de Gobierno se da por enterado del
Contrato de Prestacion de Servicios Profesionales celebrado entre la
Operadora y la empresa "Puebla Gutierrez, Despacho de ArquitectoaSc.C "
para la realizacicn del proyecto arquitectonico ejecutivo de un andador peaton~

»<
(Corredor Historico) sobre el canal embovedado de Villa de Seris, cornprendido
entre las avenidas Alfonso Durazo (antes Av. Obregon) y Av. Vildosola en Villa
de Seris, municipio de Hermosillo; por un monto de $72,000.00 (Son : setenta y
dos mil pesos 00/100 M. N.) mas el 15% del lmpuesto al Valor Agregado
correspondiente. tfIJ.
ACUERDO 11.071008. Este Organo de Gobierno autori la contratacion de " ~
los trabajos para la realizacion del proyecto electrico veri ado omplemento I

del proyecto arquitectonico de revitalizacion en imagen urbana €-1a calle 5 de !

mayo en Magdalena de Kino, Sonora ; contrato que se forrnalizara con la
empresa que asegure las mejores condiciones de precio , calidad, experiencia y
seriedad; en el entendido de que par 10 menos se invitara a tres empresas para
presentar cotizaciones . La empresa seleccionada, monto de Ie obra y dernas
informacion relacionada se Ie inforrnara a este Cornite Tecnico en la proxima
Sesion Ordinaria. ~ ....",-.~---o\r

ACUERDO 12.071008. Este Organo de Gobierno, autoriza a la Licenciada
Katia Cota Martinez, Directora General del Fideicomiso "Operadora de
Proyectos Estrateqicos del Estado de Sonora " el lIevar a cabo las gestiones
necesarias ante el Fideicomiso denominado "Hermosillo Vado del Rio" para
que este realice el proceso de donacion al H. Ayuntamiento de Hermosillo , del
terreno que comprende el Parque Conmemorativo, ubicado en la Fraccion 2 del ['p
lote A, manzana 11, con superficie dicho lote de 44 ,125.79 mts2 , clave catastral 1\
del inmueble:12-967-002 , ubicado en el Fraccionamiento "Proyecto Rio Sonora
Hermosillo XXI" , de esta ciudad de Hermosillo, Sonora, cuya propiedad se

0· (
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encuentra inscrita en el Registro Publico de la Propiedad de este Distrito
Judicial de Hermosillo , Sonora , bajo el nurnero 331,387 (trescientos treinta y un
mil trescientos ochenta y siete) , volumen 13,383 (trece mil trescientos ochenta
y tres) , de la Secci6n Registro Inmobiliario, Libro Uno, de fecha 8 (ocho) de
mayo del 2006 (dos mil seis) .

ACUERDO 13.071008. Este Cornite autoriza la contrataci6n de una agencia de
producci6n para la elaboraci6n de una presentaci6n ejecutiva multimedia del
proyecto Guaymas, donde se muestren sus avances para efectos de
promoci6n del mismo.

X. CLAUSURA.

Por ultimo, el Ing. Francisco Dfaz Brown pregunt6 a los presentes si
existe alqun asunto a tratar, quienes manifestaron no tener asuntos pendientes ,
por 10 que se declar6 concluida la presente sesi6n siendo las catorce horas
quince minutos del dfa 7 de octubre de 2008.

ACTA DE LA DECIMO CUARTA SESION ORDINARIA DEL COMlrE
TECNICO DEL FIDEICOMISO PUBLICO "OPERADORA DE PROYECTO

ESTRATEGICOS DEL ESTADO DE SONORA" ,

,~
C.P. Juan ca4m

Secretari 1'€cnico

. Valdez Ruy Sanchez
Secre rio de Infraestructura

Desarrollo Urbano

~fl~~ra Bringas
retario de Hacienda

Ing. ci co Diaz Brown
residents

S retario de Economfa

Lic. A nt i S queiros C.
Suplente del S retario de Agricultura,

Ganaderfa, Recursos Hidraulicos, Pesca y
Acuacultura
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c:D
Lic. Epifanio Salido Pavlovich

Coord inador General de la Comisi6n de
Fomento al Tur ismo

Lic. Humberto Schwarzbeck Noriega

Act. Clarissa I. Bonillas D.
Director del Proyecto Software

vedra Bracamonte
r Proyecto Hermosillo

Lie.~a·Hopkins
Proyecto Musas

Lic. Sal
Coord ina

C.P. Jorge Hem ez Ciscomani
Titular del Organo de Control y

Desarrollo Admin istrativo

rq. Hugo Herrera Saldate
irector del Proyecto Guaymas

f;J 1- / i L L L //,

Lic. Bertha Alicia Robles Quintero
Gerente de Adm inistraci6n y Finanzas

[)~O A2,L-s Co ~Je /0
C.P. Ana Lourdes Castelo L.
Coordinador oyecto Pasajes

La presente hoja de titmes, forma parte del acta correspondiente a la Decimo Cuarta Sesi6n Ordinaria de Comitl~

Tecnico de "Operadora de Proyectos Estrategicos del Estado de Sonora" del 7 de octubre de 20081
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